



DESDE DICIEMBRE, EJÉRCITO REALIZA LABOR DE “CONTENCIÓN”

Despliegan operativos por cárteles en el sur

Tareas. Las acciones de los militares incluyen patrullajes para inhibir el crimen, pero también acercamientos con la población civil

KARINA AGUILAR

Desde el 24 de diciembre de 2022, el Ejército mexicano mantiene desplegado operativos de contención en al menos siete municipios de Chiapas, entre ellos Frontera Comalapa; pese a ello, el fin de semana pobladores del lugar recibieron con porras a presuntos integrantes del Cártel de Sinaloa, hecho que fue minimizado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Dichos operativos no solo implican el despliegue de fuerza para inhibir las acciones de la delincuencia, sino también de apoyo a la población civil para “fortalecer la imagen del Ejército”.

Sin embargo, en el Informe de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, entregado a la Comisión Bicameral, se da

cuenta de diversas acciones que se han realizado en distintos municipios chiapanecos.

Señala que “del 15 al 31 de enero de 2023 se efectuó la Operación Comalapa a efecto de apoyar a mejorar las condiciones de vida de la población y fortalecer la imagen y el prestigio del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana ante la sociedad, para lograr un mayor acercamiento con el pueblo de México en los municipios de Frontera Comalapa y La Trinitaria, Chiapas, con un efectivo total de 176 elementos (126 del Ejército y 50 de la Guardia Nacional)”.

El documento, también refiere que el ejército ha intervenido en otros municipios como San Cristóbal de las Casas y Jiquipilas, “del 8 al 10 de marzo de 2023 se llevó a cabo la Operación Jiquipilas, a fin de inhibir actividades de la delincuencia organizada en el municipio de Jiquipilas, Chiapas, con un efectivo total de 79 elementos (69 del Ejército y 10 de la policía estatal)”.

El informe entregado a diputados federales y senadores, destaca que

se está priorizando la presencia de la Fuerza Armada, en nueve estados donde se registra presencia de organizaciones delictivas. “Estos Estados aportan el 70% de homicidios vinculados a la delincuencia organizada a nivel nacional, índice que se emplea para reorientar los esfuerzos en los Estados de Guanajuato, Baja California, Michoacán, Chihuahua, Jalisco, Guerrero, Sonora, Zacatecas y Quintana Roo”.

En este sentido, informa que se han emitido mil 596 órdenes técnicas de investigación en materia de narcomenudeo y delincuencia organizada.

A decir del ejército, con su presencia “se ha contenido a la delincuencia organizada y se ha impulsado la reconstrucción de la paz”.

Apenas ayer, habitantes de la comunidad de Siltepec, Chiapas, salieron a las calles para exigir paz a las autoridades, pese a que esta semana arribaron a la región más de mil 500 elementos del Ejército y policías estatales y guardias nacionales tras hechos de violencia e inseguridad.